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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 27 de novembro de 2023 

 

Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil 

e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. ---------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas catorze horas 

e trinta minutos. --------------------------------------------------------------------------------------  

A iniciar, o senhor Presidente agradeceu aos senhores vereadores por terem anuído ao seu 

pedido, para que esta reunião, que estava marcada para o dia 24 (vinte e quatro) de 

novembro, passasse para o dia de hoje, dado que no dia 24 (vinte e quatro) de novembro 

esteve ausente. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente propôs aos senhores vereadores que a ata da reunião 

do dia 17 (dezassete) de novembro transitasse para a próxima reunião, atendendo a que a 

mesma não pôde ser enviada com a antecedência necessária para que os senhores 

vereadores a avaliassem. A proposta foi unanimemente aceite, transitando a ata referida 

à próxima reunião. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à próxima reunião e porque coincide com o dia 8 (oito) de dezembro, que 

é feriado, o senhor Presidente marcou-a para o dia 15 (quinze) de dezembro, às 11:30 

(onze horas e trinta minutos) e a seguinte para o dia 22 (vinte e dois) de dezembro, às 

10:00 (dez horas), salvo se, neste dia, for concedida tolerância de ponto, em que, nesse 

caso, será antecipada para o dia 21 (vinte e um), à mesma hora. ------------------------------ 

Continuando e ainda no período antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente deu 

conhecimento aos senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas 

ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal. ------------------------------ 

Prosseguindo, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, tendo comunicado: ------------------------- 

- O cantar dos Reis realizar-se-á no dia 7 (sete) de janeiro de 2024 (dois mil e vinte e 

quatro), no Auditório Municipal. ------------------------------------------------------------------ 

 

- O serviço do BUPI (Balcão Único do Prédio), conforme ata anterior, irá, 

temporariamente, ser assumido pelos serviços desta Câmara Municipal, respondendo-se, 

assim, aos processos de escrituras que forem sendo realizadas e trazidas ao Município 

pelos interessados, para que possam ser instruídas com a Representação Gráfica 

Georreferenciada, conforme consta no nº 1 do artigo 19º da Lei nº 78/2017, de 17 de 

agosto. Este procedimento foi articulado com a senhora Dr.ª Marta Cristina Fernandes 

Lourenço, Notária do Cartório Notarial da Vila de Terras de Bouro, e será tratado 

internamente com o registo nos serviços de receção, encaminhamento para o senhor Eng.º 

Nuno Dias, do Gabinete Técnico Florestal, a quem caberá fazer a Representação Gráfica, 

sendo, depois, devolvido o processo aos interessados dentro do prazo estabelecido, ou 

seja, dois meses a contar da data em que os factos tiverem sido titulados. ------------------ 

 

- A participação no Fórum Gerês 2023 (dois mil e vinte e três) – Turismo e 

Sustentabilidade, que se realizou no de 21 (vinte e um) de novembro, no Auditório 

Municipal, foi um momento excecional para dar a conhecer o que está feito, o que estamos 

a fazer e o que nos propomos fazer nas diversas vertentes do turismo. Foi particularmente 

importante ao ter tratado áreas como a sustentabilidade, a certificação de destinos, a 

educação, a formação e a qualificação dos recursos humanos na área do marketing. ------ 

Um agradecimento ao senhor Vereador António Cunha pela participação e pelo 

contributo que, em representação do Município, deu a este Fórum. -------------------------- 

 

- A ponte sobre o rio Maceira, na mata de Albergaria, na serra do Gerês, vai ser reparada.  

Esta ponte foi destruída pelas populações locais no contexto das Guerras da Restauração 

em 1642 (mil seiscentos e quarenta e dois). ------------------------------------------------------ 

 

-  Aproveitando a requalificação da estrada E.M.536, a Câmara Municipal teve várias 

reuniões com a SONORGÁS – Sociedade de Gás do Norte, S.A., no sentido de avançar 

com a ampliação da rede de gás natural, da Vila de Terras de Bouro até ao lugar de 

Quintela, na União de freguesias de Chorense e Monte. Esta ampliação da rede de gás 

representa um investimento total de 211.509,00 € (duzentos e onze mil quinhentos e nove 

Euros) e terá uma extensão de, aproximadamente, 851 (oitocentos e cinquenta e um) 

metros. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

- Relativamente às obras comparticipadas com apoios comunitários, terão que ser 

concluídos/fechados os processos até 30 (trinta) de novembro, pois, nessa data, encerra o 

quadro comunitário. --------------------------------------------------------------------------------- 
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- No dia 17 (dezassete) de dezembro haverá um concerto solidário pela Banda de Música 

de Carvalheira, que decorrerá no Auditório Municipal, cujo resultado financeiro reverterá 

a favor de duas crianças com doenças complicadas, que são filhos de dois jovens naturais 

daquela freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

- O Município de Terras de Bouro ficou classificado entre as cinco melhores entidades 

promotoras da Região Norte do Programa Voluntariado Jovem para a Natureza e 

Florestas, promovido pelo Instituto Português do Desporto e Juventude (IPDJ). Este 

Projeto denominado “Gerês Seguro” e que se desenvolveu durante os meses de julho, 

agosto e setembro proporcionou a 10 (dez) jovens, com idades compreendidas entre os 

14 (catorze) e os 30 (trinta) anos, a participação em ações de voluntariado para a proteção 

da natureza, com ações que passaram por alertar para os vários perigos, entre eles o dos 

fogos florestais, o lixo, quedas nas várias cascatas e a sensibilização para as áreas de 

proteção especial e de proteção total. Com esta classificação, o nosso Município 

qualificou-se para o prémio de Boas Práticas Associativismo Jovem a nível nacional. --- 

 

- Nos dias 21 (vinte e um) e 22 (vinte e dois) de novembro realizou-se um Rastreio à 

Diabetes, integrado na comemoração do Dia Internacional da Diabetes, que ocorreu a 14 

de (catorze) de novembro. No Vale do Homem este rastreio foi efetuado no Centro 

Municipal de Proteção Civil e no Vale do Cávado no Centro de Animação Turístico do 

Gerês. Em ambos os locais foi efetuada uma caminhada de incentivo e sensibilização para 

a prática de exercício físico. ------------------------------------------------------------------------ 

 

- No dia 23 (vinte e três) de novembro comemorou-se o Dia Mundial da Floresta 

Autóctone, tendo sido organizada uma atividade, no Gerês, conjuntamente com o ICNF 

(Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas). No período da manhã realizou-se 

uma atividade de reflorestação, em que foram plantadas mais de 200 (duzentas árvores) 

e no período da tarde houve uma ação de sensibilização, no Centro de Educação 

Ambiental do Vidoeiro. Nestas atividades participaram os alunos do 1º e 4º anos de 

escolaridade do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro. A Câmara Municipal esteve 

representada pela senhora Vereadora Ana Genoveva Araújo. -------------------------------- 

 

- No dia 24 (vinte e quatro) de novembro, Dia Internacional para a Eliminação da 

Violência contra as Mulheres, realizou-se uma marcha de solidariedade, que teve início 

na Escola Padre Martins Capela e, subindo a Avenida, terminou em frente à Câmara 

Municipal. O Executivo participou nesta marcha. ---------------------------------------------- 

 

- A Assembleia Municipal vai reunir no dia 29 (vinte e nove) de novembro, pelas 20:30 

(vinte horas e trinta minutos), no Auditório Dr. Emídio Ribeiro, do Centro de Animação 

Turístico do Gerês. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 

Depois de ter dado estas informações, o senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores 

vereadores se queriam usar da palavra. ----------------------------------------------------------- 
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O senhor Vice-Presidente Adelino Cunha pediu a palavra, tendo informado que “na sexta 

feira, dia 24 (vinte e quatro) de novembro, participei, em Braga, em representação do 

Município, nas comemorações dos 15 (quinze) anos do Comando Territorial da GNR 

(Guarda Nacional Republicana), tendo estas cerimónias sido presididas pelo 2º 

Comandante Nacional da GNR”. ------------------------------------------------------------------ 

Sendo quinze horas e quinze minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 

 


